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------Aos vinte dias, do mês de fevereiro, de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte horas, 

na Sociedade Filarmónica Recreio Nortense, Freguesia do Norte Grande, Concelho de 

Velas, realizou-se uma sessão ordinária da Assembleia Municipal de Velas, presidida 

pela senhora Lena Felicidade Pereira Amaral, com a seguinte ordem do dia: -------------- 

------Ponto um – Informação escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea 

d) do n.º 2 do artigo 4.º deste Regimento; -------------------------------------------------------- 

------Ponto dois – Relatórios aplicacionais e composição e funcionamento da 

Comissão de Proteção de Crianças e Jovens; -------------------------------------------------- 

------Ponto três – Nomeação de deputado para as Comissões Permanente, 

Concelhia de Trânsito, de Toponímia e para o Conselho Municipal da Juventude - 

------A Presidente da Assembleia começou por fazer o enquadramento legal da sessão, 

explicando que se trata de uma sessão ordinária de acordo com o estipulado pela lei 

número sessenta e seis barra dois mil e vinte, de quatro de novembro, e que a 

convocatória enviada, referente à presente sessão, estava em conformidade com o 

artigo 31.º do regimento em vigor. ---------------------------------------------------------------------- 

------Iniciados os trabalhos, a Presidente da Assembleia comunicou as faltas justificadas 

dos membros da Assembleia Municipal Ana Paula Soares Silveira e António Guilherme 

Lemos Gambier Machado, sendo substituídos pela Sra. Andreia Maria de Sousa Melo 

e pelo Sr. Albano Manuel Silveira Gomes, respetivamente. ------------------------------------- 

------Seguidamente, a Presidente solicitou ao primeiro secretário da mesa que 

procedesse à chamada dos membros da Assembleia Municipal, confirmando-se a 

presença dos seguintes membros da Assembleia Municipal Lena Felicidade Pereira 

Amaral, Andreia Maria de Sousa Melo, Luísa Margarida Silva Matos, Albano Manuel 

Silveira Gomes, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, Fernandino Bettencourt 

Simas, João Paulo Oliveira da Silva, Janete Andreia Ávila da Fonseca, Roberto Jorge 

de Sousa Cabral, Catarina Maria Silveira Bettencourt, Luís Manuel Batista Sousa 

Furtado Pereira, José Alberto Vieira da Silva, Mário José Soares, José Eduardo Dias 

Brasil, João Paulo Bettencourt Oliveira, Vasco Filipe dos Santos Pinto Azevedo, André 

Filipe dos Santos Silveira, Marília Leonilde Lemos Regalo e Freitas, Roger Leonel Vieira 

de Sousa, André Bernardo Silva e Hélio Silveira da Rosa. -------------------------------------- 

------Confirmada a presença da maioria dos membros da Assembleia Municipal, e 

havendo legalidade na convocatória, verificando-se a existência de quórum, deu-se 

início à sessão. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------A Presidente da Assembleia comunicou que os membros da mesa iriam exercer o 

seu direito de voto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

------Informou que a mesa da Assembleia Municipal solicitou a deliberação em minuta 

do ponto três da ordem do dia, colocando à consideração dos membros da Assembleia 

Municipal a deliberação, designadamente, se alguém se pretendia pronunciar. ----------- 

------Não havendo inscrições, a Senhora Presidente colocou à votação a deliberação em 

minuta do ponto três, da ordem do dia, tendo sido aprovada por maioria, com dezanove 

votos a favor dos Grupos Municipais do Partido Popular, do Partido Socialista e do 

Partido Social Democrata e duas abstenções, do Grupo Municipal do Partido Social 

Democrata e do Representante da Coligação Democrática Unitária. ------------------------- 

------De seguida, a Presidente da Assembleia deu início ao período antes da ordem do 

dia explicando que, de acordo com o artigo 39.º, conjugado com o artigo 71.º, do 

regimento em vigor, «Em cada sessão há um período designado de “Antes da Ordem 

do Dia”, (…) outro designado de “Ordem do Dia” e um “Período de Intervenção Aberto 

ao Público”». ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Esclareceu ainda que o artigo 40.º estabelece o período antes da ordem do dia, 

referindo que tal período se destina ao tratamento de assuntos gerais de interesse 

autárquico, tendo uma duração máxima de sessenta minutos, e prosseguiu com a 

apreciação da ata número cinco barra dois mil e vinte e três, da sessão ordinária de 

vinte de dezembro de dois mil e vinte três, a qual foi remetida aos membros da 

Assembleia Municipal junto com a ordem do dia. Não havendo inscrições, a Presidente 

da Assembleia colocou à votação a ata número cinco barra dois mil e vinte e três, 

tendo a mesma sido aprovada por maioria com dezanove votos a favor, dos grupos 

municipais do Partido Popular, do Partido Socialista e do Partido Social Democrata, e 

duas abstenções do grupo municipal do Partido Socialista e do Representante da 

Coligação Democrática Unitária. ------------------------------------------------------------------------ 

------Ainda dentro deste período, a Presidente da Assembleia colocou à disposição dos 

membros da Assembleia Municipal, para consulta, a correspondência recebida entre a 

última sessão e a atual, informando que esta também poderia ser consultada no horário 

de expediente do Município, enviando previamente uma mensagem eletrónica a 

manifestar esse interesse para o endereço eletrónico da Assembleia, e abriu o período 



 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VELAS 
 

MANDATO 2021 - 2025 

ATA N.º 1/2024 
 

para a apresentação das propostas ou recomendações apresentadas pelos grupos ou 

representações municipais. ------------------------------------------------------------------------------- 

-----De seguida, a Presidente da Assembleia passou ao período para intervenções dos 

membros da Assembleia Municipal, convidando-os a inscreverem-se para fazerem uso 

da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Albano Gomes, questionando o 

Presidente do Executivo sobre o ponto de situação das obras na zona norte, sobretudo 

relativamente às obras a decorrer na Fajã do Ouvidor, e qual a previsão da conclusão 

das mesmas. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Catarina Bettencourt, 

questionando o Presidente do Executivo relativamente ao ponto de situação do estado 

dos equipamentos do Auditório Municipal, em particular, relativamente às questões 

levantadas pelo membro da Assembleia Municipal do Partido Socialista Andreia Melo. - 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Roger Sousa, que interpelou o 

Presidente da Câmara Municipal relativamente à previsão para a entrada em vigor do 

novo Plano Diretor Municipal e quais os procedimentos em falta, além da discussão 

pública que se encontra a decorrer. Continuou questionando relativamente à previsão 

para a inauguração da empreitada de ampliação do Parque Industrial das Levadas, bem 

como para a abertura de concurso para a atribuição dos dez lotes construídos. ---------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Luísa Matos, solicitando 

esclarecimentos ao Presidente da Câmara Municipal relativamente à preparação das 

Festas de São Jorge e da Semana Cultural das Velas, bem como quais as perspetivas 

do Executivo e da Associação Cultural das Velas para estes eventos. ---------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal João Paulo Silva, questionando 

o Presidente da Câmara Municipal relativamente ao paiol dos foguetes para as festas. 

Solicitou, ainda, esclarecimentos relativamente ao ponto de situação do Centro de Apoio 

ao Artesanato. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Luís Pereira, intervindo no sentido 

de alertar o Executivo Municipal relativamente ao Ecoponto em frente à União de 

Cooperativas Agrícolas de Lacticínios de São Jorge, e à sua possível relocalização, 

frisando que não é responsabilidade do Município a má utilização que é dada aos 

equipamentos, no entanto, devido à localização dos mesmos, e sendo considerado um 

ponto turístico, as condições em que se encontram os equipamentos são deploráveis. 
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Alertou também para o facto de quando o autocarro se encontra estacionado no local 

destacado para o efeito, junto ao Parque Multiusos Armando da Cunha Narciso, na 

freguesia da Urzelina, dificulta a visibilidade e as manobras no respetivo entroncamento, 

sugerindo uma reavaliação deste estacionamento ao Município. ------------------------------ 

 ------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal André Silva, aproveitando a 

ocasião para agradecer à Assembleia Municipal a realização da sessão na Freguesia 

do Norte Grande, bem como ao Executivo Municipal pela realização das obras que têm 

vindo a ser executadas na freguesia, nomeadamente na Fajã da Ribeira d’Areia, na Fajã 

do Ouvidor, em Santo António, entre outras, bem como todo o apoio da Câmara 

Municipal à Junta de Freguesia do Norte Grande. ------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Marília Freitas, pretendendo obter 

informação relativamente às diligências do Município de Velas no sentido da reabilitação 

dos caminhos agrícolas municipais, atendendo à elevada degradação dos mesmos. --- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal André Silveira questionando o 

Presidente da Câmara Municipal, sobre o ponto de situação do procedimento e a data 

prevista para o lançamento da empreitada de cobertura das piscinas municipais e a 

criação/desenvolvimento do Centro de Bem-estar das Velas. ---------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Vasco Azevedo, questionando o 

Presidente do Executivo relativamente ao ponto de situação sobre a colocação dos 

portões no Caminho do TEU. Alertou, também para o facto de que foi descarregado 

entulho na foz da ribeira, na Ribeira da Areia, tendo o facto sido comunicado por um 

morador local. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente do Município, Luís Silveira, que, respondendo ao membro da Assembleia 

Municipal Albano Gomes, informou que as obras na Fajã do Ouvidor fazem parte de um 

pacote de pavimentações que abrange todo o Concelho, sendo que ainda estão em falta 

algumas intervenções, embora grande parte destas, sejam na referida Fajã. 

Acrescentou que o empreiteiro já solicitou várias prorrogações de prazo, sendo que a 

última estava prevista para o final de março, não sendo possível garantir o cumprimento 

até à data solicitada uma vez que o inverno tem sido rigoroso, o que dificultou os 

trabalhos no exterior. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------No que respeita à intervenção do membro da Assembleia Municipal Catarina 

Bettencourt, informou que relativamente à barra de luzes do Auditório Municipal, a 
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mesma já tinha, à data da última sessão da Assembleia Municipal, orçamento por parte 

da empresa Stagex, relativamente ao processo de reparação do motor da respetiva 

barra, e que já se encontrava reparado. Em relação aos extintores, informou que ainda 

faltava a substituição dos mesmos, uma vez que estavam a aguardar orçamento da 

empresa que presta o serviço. A respeito da mesa de luzes, referiu que que a mesma 

já foi avaliada e que o constrangimento se devia ao facto de ter a memória interna 

sobrecarregada com gravações e de o software se encontrar ultrapassado, carecendo 

de atualização, pelo que a mesma já foi enviada ao fabricante para retificação destas 

questões. No que se refere ao sistema de iluminação de palco, já foi apresentado um 

orçamento também pela empresa Stagex, no entanto aguardavam outro orçamento de 

outro fornecedor, a título comparativo, uma vez que o investimento em causa, é na 

ordem dos trinta mil euros. -------------------------------------------------------------------------------- 

-----No que respeita às questões colocadas pelo membro da Assembleia Municipal 

Roger Sousa, relativamente ao ponto de situação do Plano Diretor Municipal e à entrada 

em vigor do mesmo, informou que se perspetiva que o mesmo seja apresentado à 

próxima sessão da Assembleia Municipal de abril, uma vez que se encontrava em 

discussão pública até ao dia sete de março, após a qual será elaborado um relatório, 

podendo ainda existir alterações na sequência deste. Após este processo, será 

submetido a reunião de Câmara e à Assembleia Municipal, sendo, posteriormente 

submetido a Conselho do Governo para aprovação e subsequente publicação e entrada 

em vigor. Continuou informando que, relativamente à inauguração do Parque Industrial 

e respetivo regulamento para atribuição dos lotes, ainda não existe data marcada para 

a inauguração, informou ainda que o regulamento já se encontra concluído e em 

condições de ser submetido a reunião de Câmara e à sessão da Assembleia Municipal 

de abril. Os trabalhos de eletricidade por parte da EDA já foram concluídos, 

encontrando-se em curso o procedimento na conservatória para o registo dos lotes. ---- 

-----Em relação à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal Luísa Matos, 

o Presidente do Executivo informou que as Festas de São Jorge e a Semana Cultural já 

têm tema, tema este, articulado entre a Câmara Municipal e a Associação Cultural das 

Velas, designadamente o “turismo e as nossas belezas naturais”, e que o cartaz da 

Semana Cultural seria apresentado na próxima sexta-feira, em conferência de imprensa 

e, posteriormente, na Bolsa de Turismo de Lisboa. Sobre as Festas de São Jorge, o 
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Presidente do Município referiu que o programa já se encontrava adiantado, no entanto 

ainda existiam detalhes por ultimar. -------------------------------------------------------------------- 

-----Relativamente à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal João 

Paulo Silva, o Presidente do Município informou que o paiol não é uma responsabilidade 

da Câmara Municipal, no entanto, o Município, anteriormente, preparou um paiol 

alternativo, que foi homologado pela Polícia de Segurança Pública provisoriamente. 

Referiu que existiram conversações entre o Município, uma empresa do continente e o 

distribuidor da ilha Terceira, no sentido de se criar um paiol, estando a ser articulada a 

possibilidade de cedência de um espaço municipal para o efeito que cumpra as normas 

necessárias, designadamente o perímetro de segurança. No que diz respeito ao Centro 

de Apoio ao Artesanato, informou que foi estabelecido um protocolo com a Associação 

para o Desenvolvimento da Ilha de São Jorge (ADISJ) para a cedência do Centro de 

Apoio ao Artesanato. Por sua vez, a ADISJ já celebrou um protocolo com a Secretaria 

Regional da Juventude, Qualificação Profissional e Emprego, que tutela o artesanato 

nos Açores, que visa suportar os custos de funcionamento do Centro de Artesanato. Já 

foi articulada a deslocação dos técnicos de design ao espaço, para a decoração do 

mesmo, estando prevista a inauguração no dia um de maio corrente. ----------------------- 

-----No que respeita aos alertas realizados pelo membro da Assembleia Municipal Luís 

Pereira, o Presidente do Município referiu que o Executivo tem conhecimento da 

situação do Ecoponto em frente à União das Cooperativas, no entanto não se revelou 

nenhuma opção viável para relocalizar o mesmo, salientando que não há garantia, de 

que os utentes não continuem a fazer a mesma má utilização do equipamento. 

Relativamente ao estacionamento destinado ao autocarro, junto ao Parque Multiusos da 

Urzelina, informou que já tinha conhecimento da situação, no entanto a via é regional, 

bem como a sobra de estrada. No entanto referiu que, na sua opinião, o estacionamento 

foi criado com o objetivo de o autocarro dos turistas parar naquele local aquando da sua 

visita à torre. A verdade é que existe diariamente um autocarro no referido 

estacionamento, porque o condutor da respetiva empresa o estaciona naquele local. No 

entanto a resolução da situação passará pela Delegação das Obras Públicas. ------------ 

-----Relativamente à intervenção do membro da Assembleia Municipal André Silva, 

também Presidente de Junta de Freguesia do Norte Grande, o Presidente do Município 

agradeceu as palavras, a simpatia e cordialidade do mesmo para com o Executivo 

Camarário. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Em relação à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal Marília 

Freitas, sobre reabilitação dos caminhos agrícolas municipais, referiu o Presidente do 

Município que se tem encetado esforços junto do Governo Regional, no sentido de se 

resolver a questão da manutenção dos caminhos agrícolas, uma vez que o Município, 

em cooperação com as juntas de freguesia, tem assumido a manutenção de caminhos 

que não lhe pertencem, mas sim à Região, uma vez que são da responsabilidade dos 

municípios apenas os caminhos agrícolas que se encontrem até à cota de duzentos e 

cinquenta metros de altitude, sendo que a maioria deles se encontra acima daquela 

cota. Atendendo ao inverno rigoroso e aos estragos que ocorreram nos referidos 

caminhos, o Executivo está a aguardar a tomada de posse do novo Governo Regional, 

de modo a encontrar uma solução viável, uma vez que o investimento necessário é 

bastante elevado. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----No que diz respeito à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal 

André Silveira, sobre o Centro de Bem-Estar, o Presidente do Município informou que 

quer o projeto, quer o caderno de encargos, estavam concluídos, bem como a revisão 

do referido projeto, estando apenas a aguardar o aviso no novo quadro comunitário para 

que seja possível o recurso a fundos comunitários. ----------------------------------------------- 

-----Sobre as questões colocadas pelo membro da Assembleia Municipal Vasco 

Azevedo, o Presidente do Município informou que já foi realizado o levantamento das 

necessidades e já foi rececionado o orçamento relativamente aos portões a serem 

instalados no Caminho do TEU, sendo que o valor dos portões subiu em média trezentos 

euros em relação aos anteriores, pelo que o Município solicitou revisão ao orçamento. 

A respeito da questão do entulho, informou que irá solicitar aos serviços municipalizados 

que averiguem a situação, bem como comunicar-se-á aos Serviços de Ambiente o 

incidente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Presidente da Assembleia passou a palavra ao membro da Assembleia Municipal 

Hélio Rosa, que referiu, ainda em relação ao assunto dos Ecopontos em frente à União 

das Cooperativas, que no seu entender os equipamentos estavam bem localizados, e 

que o constrangimento maior são os cestos da lavoura, que já estiveram anteriormente 

localizados junto aos portões do gado, no entanto o lixo era tanto que não era possível 

abrir os portões, no entanto, não se vislumbra solução ideal neste sentido, oferecendo 

a disponibilidade da Junta de Freguesia no que se entender viável. -------------------------- 
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------Findas as intervenções, e não havendo mais inscrições, a Presidente da 

Assembleia Municipal abriu o período destinado aos Presidentes de Junta de Freguesia.  

------Inscreveu-se o Presidente da Junta de Freguesia de Santo Amaro, Roger Sousa, 

aproveitando a ocasião para se congratulou com a inauguração do novo edifício Banda 

Filarmónica de Santo Amaro, ocorrida recentemente e informou de diversos projetos 

que a Junta de Freguesia de Santo Amaro estava a desenvolver, designadamente a 

revisão completa dos números de polícia de toda a freguesia, a colocação de placas de 

toponímia que se encontrava em fase de conclusão e, por último, a submissão de um 

projeto ao Governo Regional para construção de um parque infantil na zona do 

Carregadouro. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente do Município de Velas, 

Luís Silveira que acrescentou que o edifício da Banda Filarmónica de Santo Amaro foi 

um processo difícil, longo e muito ansiado por todos e congratulando o trabalho 

desenvolvido pela Junta de Freguesia de Santo Amaro. ----------------------------------------- 

------Finda a intervenção, a Presidente da Assembleia passou então ao período 

destinado à intervenção do público. Não havendo inscrições, a Presidente da 

Assembleia interrompeu a sessão para um breve intervalo. ------------------------------------- 

------ Retomada a sessão, a Presidente da Assembleia iniciou o ponto um da ordem 

do dia, informação escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea d) do n.º 

2 do artigo 4.º deste Regimento, a Presidente abriu as inscrições aos membros da 

Assembleia municipal que pretendessem questionar o Presidente do Município. --------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Paula Amarante, questionando o 

Presidente do Município sobre a assinatura de protocolo e contrato de comodato com o 

Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos da Justiça, mais concretamente, em que 

consistia este protocolo. Questionou também relativamente ao ponto de situação do 

processo judicial que tem como autora a senhora Paula Pavão, sendo o Município réu 

e o senhor António Freitas contrainteressado. ------------------------------------------------------ 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Andreia Melo, questionando o 

Presidente do Município relativamente à reunião ocorrida a vinte e cinco de janeiro com 

Aura Fonseca sobre o Projeto: "Trans*Performatividade", um projeto coletivo de dança 

sobre igualdade e sustentabilidade e qual o resultado da referida reunião. ----------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Luís Pereira, referindo que no 

mandato anterior sugeriu ao Executivo a tentativa de acordo com a massa insolvente da 
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Castanheira&Soares, sendo a resposta do senhor Presidente, na altura, de que o 

Município considerava que tinha razão e que venceria o processo em sede judicial. 

Continuou referindo que o processo em questão não consta da listagem, deduzindo que 

estará então resolvido, e indicando a notícia de que o Município adquirira recentemente 

a Quinta da Escola Profissional da Ilha de São Jorge, permitindo assim, à Associação 

para o Desenvolvimento da Ilha de São Jorge, resolver a situação decorrente deste 

mesmo processo judicial. Questionou se atualmente o Executivo entende que não 

chegar a acordo mais cedo terá sido a melhor opção e se o valor que consta da referida 

notícia foi o valor real despendido neste processo. ------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente do Município que, 

respondendo ao membro do Assembleia Municipal Paula Amarante, a assinatura do 

protocolo e contrato de comodato com o Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos 

da Justiça consistiu na retoma das casas dos magistrados à posse do Município a título 

gratuito. O protocolo visa também a manutenção do edifício do tribunal, tendo sido 

orçamentado um valor na ordem dos cem mil euros para a realização da pintura exterior 

do edifício e reparação das caleiras. Continuou, informando, relativamente ao processo 

judicial que tem como autora a senhora Paula Pavão, sendo o Município réu e o senhor 

António Freitas contrainteressado, que o processo consiste na existência de uma 

canada pública entre a casa do senhor Pavão e a casa do senhor António Freitas na 

qual foi colocado um portão a pedido do senhor António Freitas e autorizado pelo 

Município para acesso à sua propriedade, no entanto a Senhora Paula Pavão construiu 

um muro de blocos pelo lado de fora do portão, alegando que a canada é privada e lhe 

pertence, pelo que o senhor António Freitas não pode usar a mesma para acesso à sua 

propriedade. Indicou ainda que, no entender do Executivo, a canada era pública, 

constando do património do Município e tendo sido asfaltado pelo mesmo e que dava 

também acesso a um terreno pertencente ao Município. ----------------------------------------- 

------Relativamente à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal Andreia 

Melo, o Presidente do Município referiu que é cada vez mais difícil ter os meios e as 

pessoas para desenvolver estas atividades atendendo à dimensão do Município, pelo 

que é necessária alguma cautela neste tipo de investimentos. Posto isto, o Presidente 

do Município solicitou à senhora Presidente da Assembleia que fosse a senhora 

Vereadora Cristina Nascimento a responder à questão, visto ter sido ela que esteve 

presente na referida reunião. ----------------------------------------------------------------------------- 
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------No que respeita à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal Luís 

Pereira, o Presidente do Município informou que o processo em questão se discutia 

desde dois mil e seis, data em que foi inaugurada a Escola Profissional da Ilha de São 

Jorge, e em que a Castanheira&Soares reivindicava um valor em dívida à Associação 

para o Desenvolvimento da Ilha de São Jorge (ADISJ), relativo à construção do edifício 

da referida Escola. Valor esse que já teria sido pago, conforme declarações do antigo 

Presidente da Câmara Municipal de Velas, Sr. Manuel Silveira. No seguimento dessas 

declarações, a empresa interpôs o processo judicial à ADISJ, alegando a falência da 

mesma devido ao não pagamento do valor em questão, bem como ao Sr. Manuel 

Silveira, a título pessoal, bem como enquanto Presidente de Câmara, solicitando uma 

indemnização de oitocentos mil euros, quer ao Sr. Manuel Silveira, quer à Câmara 

Municipal, acrescida de juros de mora. Posteriormente foi feito um acordo entre o Sr. 

Manuel Silveira e a Gerência da empresa, no sentido de ser assinada uma declaração 

de dívida no valor de dois milhões e quinhentos mil euros pelo Sr. Manuel Silveira e 

demais corpos sociais da ADISJ, e em contrapartida a Castanheira&Soares retirava a 

queixa contra o próprio. Continuou referindo que apesar dessa declaração ter sido 

assinada, as queixas não foram retiradas, passando a existir um documento a 

fundamentar as reivindicações da empresa. Referiu que o Município é detentor de cerca 

de setenta porcento do capital da ADISJ, pelo que é responsável, na mesma medida, 

pela dívida daquela Associação. Neste seguimento, as alegações foram no sentido de 

que a dívida reivindicada não estava correta, fundamentadas na peritagem realizada 

pela Norma-Açores, que estabelecia a dívida num valor a rondar os quatrocentos e 

cinquenta mil euros, devido a sobreposição de faturas apresentadas pela 

Castanheira&Soares. Continuou,  informando que a empresa não aceitava o acordo 

para o pagamento daquele valor uma vez que tinha na sua posse uma declaração de 

dívida de valor muito superior, pelo que, apenas ao fim de quase uma década se 

conseguiu chegar ao acordo para pagamento do valor de quinhentos mil euros. 

Concluiu, referindo que o que se ganhou com o desenvolvimento do processo foi o facto 

de se ter pago apenas quinhentos mil euros ao invés de dois milhões e quinhentos mil 

euros, no entanto a ADISJ não dispunha dos recursos financeiros para tal, e por esse 

motivo o Município procedeu à aquisição da Quinta da Escola Profissional da Ilha de 

São Jorge, celebrando-se um protocolo de cedência à Escola para utilização da mesma 

para fins formativos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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------A Presidente da Assembleia passou então a palavra à senhora Vereadora do 

Município que, relativamente à referida reunião com a senhora Aura Fonseca, informou 

qua a mesma foi no sentido de apresentar um projeto de dança, tendo sido solicitado ao 

Município uma declaração de intenção de apoio em espécies, permitindo a 

apresentação do referido projeto, mediante o apoio logístico, na cedência do Auditório, 

bem como apoio técnico. Informou ainda que o projeto tinha sido aprovado pela Direção-

Geral das Artes e que a senhora Aura Fonseca pretendia dar início aos espetáculos 

durante o ano dois mil e vinte e quatro, e que pretende vir aos Açores em dois mil e vinte 

e cinco, pretendendo-se, posteriormente, articular a vinda da artista a São Jorge. ------- 

------Concluída a intervenção, a Presidente da Assembleia Municipal passou ao ponto 

dois da ordem de trabalhos, Relatórios aplicacionais e composição e 

funcionamento da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens, abrindo inscrições 

aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão 

sobre este ponto. Não havendo inscrições, e sendo um ponto apenas para 

conhecimento, a Presidente da Assembleia passou ao ponto seguinte. --------------------- 

------Deu-se início ao ponto três da ordem de trabalhos, Nomeação de deputado 

para as Comissões Permanente, Concelhia de Trânsito, de Toponímia e para o 

Conselho Municipal da Juventude, informando que uma vez que o membro da 

assembleia municipal Renato Bettencourt renunciou ao mandato desta Assembleia, 

torna-se necessário nomear os elementos que irão constituir as Comissões constantes 

deste ponto da ordem de trabalhos, bem como o Conselho Municipal da Juventude, 

abrindo inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar 

alguma questão sobre este ponto. ---------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação, por 

escrutínio secreto, do ponto três da ordem de trabalhos, Nomeação de representantes 

da Assembleia Municipal, no Conselho de Ilha de São Jorge, tendo sido a mesma 

aprovada por maioria, com vinte votos a favor e um voto em branco, e em minuta 

para imediata executoriedade. ------------------------------------------------------------------------ 

------Terminada a ordem de trabalhos, a Presidente da Assembleia agradeceu a 

colaboração da Junta de Freguesia do Norte Grande, da Sociedade Filarmónica Recreio 

Nortense e da sua Direção. ------------------------------------------------------------------------------- 
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------Finda a intervenção, e não havendo mais assuntos a tratar, deu-se por encerrada 

esta sessão da qual se lavrou a presente ata a qual, depois de lida e aprovada, será 

assinada pela Mesa da Assembleia. ------------------------------------------------------------------- 

 

 


